

eine planvolle Nachwuchslenkung und Kaderbildung von Führungskräften.

Neben der Lehrlingsausbildung wird seit dem 1. September 1949 auf breiter Basis im VEB Zeiß eine planmäßige Erwachsenenbildung durchgeführt. Ihr Programm gliedert sich in fachliche Schulung, gesellschaftliche Schulung, allgemeinbildende Lehrgänge, Lehrgänge in Verbindung mit der Volkshochschule und Abendfachschole. Als Ausbilder haben sich 81 Betriebsangehörige, vom "Wissenschaftler bis zum "Werkstattspezialisten, zur Verfügung gestellt. Zur Zeit laufen 44 Schulungslehrgänge, Arbeits- und Vortragsgemeinschaften, an denen über 1600 Betriebsangehörige teilnehmen. Die Kurse werden ab Herbst dieses Jahres von der neu begründeten Betriebsvolkshochschule übernommen. Außerdem sind 97 Kurse von der Volkshochschule Jena in Verbindung mit der Kulturkommission des VEB Zeiß durchgeführt worden.

Ein "Wort zur Abendfachschole! Ihr Aufbau erfolgt in engster Anlehnung an die bereits für die Vereinigung Optik bestehende Betriebsfachschole. Ihr Ziel ist die Ausbildung von technischem Personal, TAN-Bearbeitern, "Werkmeistern, Gütekontrolleuren, Technikern, Ingenieuren, was nicht nur für die berufliche Tätigkeit bestens qualifiziert, sondern auch bewußt fortschrittlich im Sinne unserer gesellschaftlichen Entwicklung ist.

Besondere Bedeutung bei der Erwachsenenbildung ist der beruflichen Höherqualifikation der Frauen zu schenken. Neben der Ausbildung der weiblichen Lehrlinge müssen die Frauen, die bisher als Hilfsarbeiterinnen tätig sind, durch Speziallehrgänge zu Facharbeiterinnen umgeschult und entwickelt werden. Außerdem müssen wir mit der Voreingenommenheit gegen die Beschäftigung von Frauen in leitenden Stellungen brechen. Ich habe die Betriebsleiter des VEB Zeiß deshalb angewiesen, in jedem Betriebsteil einige bewährte Frauen bewußt zu fördern und herauszustellen, damit wir auch in diesem Punkt einen Durchbruch erzielen. (Beifall.)

Genossinnen und Genossen! Die mir hier zur Verfügung stehende Zeit gestattet es nicht, ausführlicher zu berichten. Abschließend möchte ich aber noch auf einen Punkt eingehen, der mir für den Erfolg unserer Arbeit wichtig erscheint. Es ist die Bedeutung unserer Kulturarbeit!

So wichtig es ist, daß wir alle Interessengruppen im Betriebe haben, wie Chorsingen, Volkstanz, Laienspiel, Musik usw., daß wir eine große Betriebssportgemeinschaft haben, noch wichtiger aber ist, daß wir im-